

## ICÔNE DE LA MÈRE DE DIEU «CIEL PLEIN DE GRÂCE»

Jour de fête : 6 mars

Selon la tradition, cette icône fut apportée à Moscou par la grande-duchesse Sophie, la fille du grand-duc de Lituanie Vytautas (Vitold en français) qui devint la femme de Vassily Dmitriyevich, le grand-prince de Moscou (1389–1425). Autour de l'image de la Vierge est inscrit le texte de la prière à la Mère de Dieu de l'heure de Prime : «Comment T'appellerons-nous, ô Pleine de grâce ? Ciel : car tu as fait briller le Soleil de Justice. Paradis : car tu as fait fleurir la Vie immortelle. Vierge : car tu l'es demeurée sans faille. Mère : car Tu as porté dans tes bras comme enfant le Seigneur de l'univers. Intercède auprès de Lui pour le salut de nos âmes».

On appelle parfois cette icône par les premières paroles de la prière «Comment T'appellerons-nous». Les copies du vieux rite de l'icône sont souvent appelées «Comment T'appellerons-nous, Pleine de joie» puisque c'est ainsi que commençait le texte de la prière à la Mère de Dieu avant les réformes du patriarche Nikon.

On confond très souvent l'icône de la Mère de Dieu «Ciel plein de grâce» avec celle qui est appelée «Femme enveloppée du soleil».

